



## CENTRO DE DOCUMENTACIÓN CIDAP

Fuente: El Universo

Fecha: domingo 19 de abril de 2015

Página: 2 Año: 94

Edición: 34.171

Descriptor: MADERA, ARTE, IBARRA, OBRAS.

# Los ibarreños convierten la madera en obras de arte únicas



Amparito Rosero Ibarra

Mientras las manos sostienen un cincel y un combo, las piernas soportan el peso de troncos de cedro que los convierte en piezas únicas de decoración o colección.

Son los escultores de San Antonio de Ibarra quienes dicen ser los artistas 'Herederos de la Escuela Quiteña'.





En la entrada de esta parroquia, ubicada al sur de la capital imbabureña se observan varios almacenes que ofertan objetos tallados en madera como animales, vajillas y cuadros.

Pero lo que más destacan son las esculturas religiosas en miniatura, tamaño real y retablos de hasta 14 metros.

Jorge Luis Villalba Terán, escultor, coleccionista de Cristos raros y coordinador del gremio de artesanos, relata que esta herencia llegó a San Antonio en 1884, de la mano del también escultor Daniel Reyes.

"Él (Reyes) fue considerado el mejor alumno de José Domingo Carrillo, el último gran escultor de la Escuela Quiteña", explica Villalba.

Dice que Reyes enseñó a los pobladores el oficio del tallado, en el denominado Coliseo de Arte, por ello a la parroquia se la considera como la continuación de la Escuela Quiteña.

Villalba sintió afinidad por esta tarea a los 10 años. "Un tío me enseñó a tallar y a esculpir madera y con el pasar de los años he perfeccionado mi técnica", comenta.

El año pasado, Villalba obtuvo el segundo lugar en el Taiwan International Wood Sculpture Competition, donde concursaron cerca de 70 países.

La obra que presentó se denomina Cristo de los bosques, la cual demuestra el sufrimiento de Jesús. "El cuerpo está hacia adelante, eso impactó a los jueces. Cada gesto y músculo están tallados casi a la perfección", añade.

Pese a que siente orgullo porque su obra forma parte del Museo de Taiwán, lamentó que el Gobierno no lo apoyó para viajar y recibir su premio.

Ahora Villalba ultima detalles de su nueva obra Corazones atravesados con la que participará el 23 de abril próximo en el Segundo Salón Nacional de Escultura Religiosa. "Para este trabajo me até a una cruz y me fotografiaron. Constaté que el cuerpo se desploma y no puede quedar erguido como vemos a Cristo", acota. (I)

#### **Datos**

#### **Esculturas**

### Materia prima

Jorge Villalba manifiesta que la materia prima con la que trabajan en San Antonio es extraída de los bosques de cedro de Intag (Imbabura).





## Invitación

Los 'Herederos de la Escuela Quiteña' están prestos a difundir en los turistas cómo se hacen los tallados.